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寒波到来の天気予報に、覚悟して臨みました。外気温は確かに２℃ほどでしたが、そん

なに寒さは感じませんでしたよ(^_^)。当日複数欠席が出て大人７人の参加となりました。 

 2 軒に分かれて作業しましたが、どちらも初体験の作業でした。ともに傾斜地でガンバ

リました。 

■要さんの所では４人で竹林の手入れ。といっても短時間では、ほんのちょっとしかお手

伝いできなかったですけど。春になると筍が「畑の便り」に入りますが、ここから届き

ます。やはり竹も、適度な間引きが必要なんですね。枯れているのとか、倒れたり、斜

めに生えている竹を切って、と言われました。へ？下草刈りではないの？とちょっと思

いしたが、下草は枯れていて手入れ不要です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

気をつけて斜面を 

降りて竹林に。 

昨秋の台風にやられて、たくさん斜

めになったり倒れたりしています 

ちょっとコツを教え

てもらったら、竹の中

は空洞だけあって、生

木を切るよりずっと 

楽ちん。 

でも、密集しているの

で、上の方がひっかか

ってしまって倒すの 

が大変でした。 

奥の方はたくさん倒れてしまっています。 久しぶり

に、のこぎ

りを使い

ました。 

時間内に

手前の方

は、きれい

になりま

した。 

もっと下の方も

やりたかったわ。 

おいしい筍、たく

さん生えてきて！ 



枯れている竹は根が切れて 

簡単に抜くことが できました。 

根を始めて見ましたが、びっしり竹を

取り巻いて円形に出ています。こんな

に細かくたくさん根があればしっかり

土をつかんでいる事でしょう。背の高

い竹がしなやかで倒れないはずだわ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■嘉一さんの所は、３人で畑の横の道の法面の草取り。傾斜地にセイカタアワダチソウが

綿毛のついた種を付けたまま、たくさん立ち枯れてます。種を畑にたくさんまき散らか

されないよう、早く刈ってしまいましょう。子どもさん参加の予定だったので、嘉一さ

んが子ヤギのピーターを連れて来てくれていました。11月に初めて会った時のように、

メーメー可愛く鳴いていたそうですよ。草でも好き嫌いがあるそうで、除草に役立って

いるんだかは、まだ不明ですが、この日はとげだらけのイバラを平気で食べていたそう

です。血だらけにもならず、口の中、どうなっているんでしょうか。 

 畑の周辺に雑草が多いと雑草のタネが飛んできて大変です。あぜなど畑の周辺の草取り

は大切な作業ですね～。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仔ヤギの写真が無くて残念。 

集合写真も撮るのを忘れてしまいました。ｍ(__)m  

 

 

 

 

 

 

 

好物の草だったら、

たくさん食べるよ 

根がびっしり！ 


